

# 令和3年第9回恵那市教育委員会会議録

開催日時 令和3年8月26日(木) 午後1時30分～  
開催場所 恵那市役所 西庁舎 4A会議室  
出席委員 教 育 長 大 畑 雅 幸  
教育長職務代理者 樋 田 千 史  
委 員 後 藤 伸 子  
委 員 西 尾 修 欣  
委 員 村 松 訓 子

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 西 尾 朋 子  
事務局長 長谷川 幸 洋  
事務局次長兼生涯学習課長 鷹 見 健 司  
教育総務課長 佐々木 和 美  
教育総務課総務係長 原 久 晃

## 議 題

### 議案審議

- 1) 令和3年度9月補正予算(案)に関する意見について (議案第18号)

### 報告事項

- 1) 恵那市押印の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例の制定について (報告資料 1号)
- 2) 恵那市過疎地域持続的発展支援計画の策定について (報告資料 2号)
- 3) 新型コロナウイルスワクチンの接種について (報告資料 3号)
- 4) 8月13日からの大雨による被害の概要について (報告資料 4号)
- 5) 地域資源回収拠点の設置について (報告資料 5号)
- 6) 総合防災訓練の実施について (報告資料 6号)
- 7) 恵那市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について (報告資料 7号)
- 8) キッズゾーンの設定について (報告資料 8号)
- 9) まきがね公園ローラー滑り台の修繕について (報告資料 9号)
- 10) 東京2020オリンピックにおけるポーランド共和国カヌーチームの事前キャンプの状況とカヌー(スプリント)競技結果について (報告資料10号)
- 11) 令和3年度教育委員会重点目標の進捗状況について (報告資料11号)
- 12) 恵那市の園小中学校のトピック(9月)について (報告資料12号)
- 13) 恵那市中央図書館月別利用状況 (報告資料13号)
- 14) 中山道広重美術館月別観覧者数 (報告資料14号)
- 15) 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数 (報告資料15号)

開 会 (午後1時30分)

教育長 第9回の教育委員会の定例会を始めさせていただきます。

1 会議録署名者の決定

教育長 日程第1、会議録署名者の決定、後藤委員さんと西尾委員さんでお願いします。

2 会期の決定

教育長 日程第2、会期の決定、令和3年8月26日、本日1日間です。よろしくお願いします。

3 会議録の承認

教育長 日程第3、会議録の承認ですが、見ていただいていたでしょうか。どなたからでも結構ですから、お願いします。(「なし」と呼ぶ者あり)では、ご承認いただいたということで、よろしくお願いします。

4 教育長の報告

教育長 1つ目に、夏休みが終わり今日から学校が再開されました。先週末に東濃5市の教育長で連絡を取り合いまして、通常通り学校を始めていくと決定させていただきました。県立高校は、リモートでやると報道されている話の中で、小中学校についてもリモートでといった記事が出ておりました。恵那市ではこのような事態を想定して、原則全ての小中学校はタブレットを持ち帰り、夏休みに扱えるようにしました。いつでも、家庭で学べる環境を整えることを、進めているところです。

2つ目に、オリンピックが終わりました。恵那市でポーランドのカヌーチームが事前合宿をされ、無事に練習を終えて本番に臨まれました。結果は、メダルを2つ取ったということで成果がありました。この事前合宿中の歓迎の場、送別の場においては、子供たちのメッセージ動画があったり、あるいは応援旗を作成したりと、学校はいろんな場面で協力してくれて、ありがたかったと思いました。

3つ目に、新型コロナウイルスの件です。学校が始まりましたので、学校がクラスターにならないようにということで、市教委と一緒に丁寧に対応していかなければと思っております。

4つ目の報告としましては、寄付をいただき感謝状を贈呈したこと、元校長へ叙位をお届けしました。

加えて2つお伝えします。8月の17,18日に「こどもフェスタ」を計画してお

りましたが、17日の午後、翌日の18日が大雨警報により残念ながら中止せざるを得ないことになりました。もう一つ夏休み期間を活用して、21人の校長先生と1人ずつ面談をしました。

以上です。

## 5 教育委員の報告

教育長 それでは、日程5、教育委員さん方の報告です。

委員 1つ目は、夏休み中の児童生徒と学校との交流とか、タブレットを持って、先生とどのような活動をしていたのか。学校と児童生徒がどのようにつながっていたか。お聞きしたい。

夏休みが明けて新聞やテレビの情報によりますと、分散登校とか言われています。恵那市はないと思っていますが、今後コロナ陽性者が増えることを心配していますし、学校も大変だと思います。

修学旅行やら運動会、体育祭の延期状況について、情報があれば教えていただきたいと思います。

教育長 コロナウイルス感染症対策関係については後で報告いたします。

委員 今日から学校が始まりまして、ちょうど今小学生帰る時間かなと思いますが、また暑さがぶり返してきたので、コロナ対策と熱中症対策と併せて対策が必要だと思います。

夏休みですが、こどもフェスタですとか、図書館のこども講座ですとか、子供を集めていろんなところで講座を開いてくださっていて、参加した子供からもとてもよかったという声を聞いているので、このコロナ禍でもやっぱりできることをということで、いろいろ進めてくださっていることに本当に感謝しています。また、保護者の方から、このまま学校を始めていいのか、という声をちらほら聞きます。教育委員会としては、「県とか市とかの方針に従ってやっているんで、できることを、なるべく学びをとめないという方向でやっていると思う」というように答えさせていただいています。保護者の方も「学ぶ力」を大切に、育む方向で一緒に動いていけたらと思います。

以上です。

教育長 ありがとうございます。

委員 コロナウイルス関係の他にも、教育委員として必要と思われることについて十分な情報提供をお願いしたいと思います。

事務局長 今後も情報提供させていただきます。

委員 今日から2学期で、作品を生徒たちが持ってきましたが、ぱっと見ただけでインドア系というか、今までは史跡めぐりだったり、植物採集だったりとか、風景画とか、外に出て行って何かをしてきたという作品や木工作品が多かったのですが、今年の2年生の作品を見たら、作曲していた子や小説を書いていた子もいたし、女の子はレシピ集を作ってきたり、切り絵だったりとか、デッサンとかイラストとか、確実に作品がインドア系になっていて、これはコロナ禍ならではの、その子なりに工夫しているなど、2年生の作品を見ただけで分かり

ました。こんなところを伸ばしていけるような指導をしていただけるとよいかと思いました。

ポーランドのカヌーチームの出発式に出席させていただきましたが、恵那西中学校のブラスバンドの子たちが暑い中で素敵な演奏をし、感動できるお見送りとなりよかったですと思います。

以上です。

教育長 ありがとうございます。

## 6 議案審議

教育長 令和3年度9月補正予算（案）に関する意見について説明をお願いします。

事務局長 令和3年度9月補正予算（案）に関する意見について説明。

教育長 質問はありますか。

委員 キッズゾーンは、ルンビニー保育園の前ですか。

副教育長 裏になります。

委員 これは要望があったのか。

事務局長 ルンビニーの周辺が一番通行量が多いので、手始めに実施し、来年度からは、他のところでも予算化しながら進めていきたいと思っています。

委員 やがては、恵那市のこども園には全部そのキッズゾーンを設置するといことですか。

副教育長 そのように教育委員会としては考えています。

委員 昔、通学路という看板を作ったことがある。あのときに、通学路って看板をつけると、ここに子供が通るということを意味して、それを誘拐に使われるということがあって、通学路の看板をつけるのをやめようという意見もあった。そのような心配もありますね。道路に緑色の線も書いてあるところがあるが。

事務局長 小学校用に学校から500メートルぐらいのエリアで、通学路に関して色を塗って安全に登校していただくスクールゾーンです。

委員 分かりました。

事務局長 できる限り、子供たちを守るような形で進めていきたいと考えています。

委員 500メートル範囲内。

委員 あれは市の予算でしょうか。

事務局長 市の予算です。公安と学校と協議しています。

委員 キッズゾーンに限らずスクールゾーンのほうも子どもたちの安全のために設置をしてもらえるといいかと思えます。

## 報告事項

教育長 報告事項1 恵那市押印の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例の制定について説明をお願いします。

事務局長 恵那市押印の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例の制定について説明

教育長 報告事項2 恵那市過疎地域持続的発展支援計画の策定について、説明をお願いします。

事務局長 恵那市過疎地域持続的発展支援計画の策定について説明。

教育長 ご質問はありますか。

委員 今の教育の振興というところで、過疎地域における学校の統合ということにはつながるのですか。

事務局長 つながらないわけではないですが、学校を整備したり、スクールバスの整備であったりというときに使用する財源のための計画です。

教育長 報告事項3 新型コロナウイルスワクチンの接種についてですが、状況も含め後ほどご報告をさせていただきます。

教育長 今何かあれば。

委員 12歳というのは、小6、中1。そうすると、学年は関係ないことで、小6の中で打ってる子や打ってない子がいる状況ということになるわけですね。

委員 選挙権が18歳になりました。あれは満年齢です。ワクチン接種の12歳に関してはシビアにということ。

教育長 報告事項4 8月13日からの大雨による被害の概要について説明をお願いします。

事務局長 8月13日からの大雨による被害の概要について説明。

教育長 ご質問があれば、よろしいですか。

報告事項5 地域資源回収拠点の設置について説明をお願いします。

事務局長 地域資源回収拠点の設置について説明。

教育長 ご質問ありますか。

委員 地域によって収入の分配が違いますか。

事務局長 違います。

委員 学校の資源回収は、市からの助成金か補助金、それも含めて全て学校に入るわけですか。この設置はそれぞれの地域によって違うということですね。

事務局長 学校の為か、地域の為かによってかなり違ってきます。

委員 そうすると、先生や学校の応援をしたいと思うと、学校の資源回収に出したほうが良いとは思いますがね。

教育長 よろしいですか。次に、報告事項6 総合防災訓練の実施について説明をお願いします。

事務局長 総合防災訓練の実施について説明。

委員 子どもたちが防災訓練に参加するというのがここ数年ありました。本来あったとして、9月5日に実施されたとして、その子供たちの参加というのは、各学校での判断で行う予定だったのか。

教育長 コロナウイルス感染症がなければ、9月授業にして、小中学校全部やるつもりでしたけども、この状況の中で、校長会のほうでも話をされて見送りとなりました。また実施できる状況になったら、子ども達には、防災意識は育てていく必要があるのでは、復活させたいなと思っております。

教育長 報告事項7 恵那市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について説明をお願いします。

副教育長 恵那市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正

について説明。

教育長 ご質問あれば。では、報告事項8キッズゾーンについてと報告事項9まきがね公園ローラー滑り台の修繕については先ほど説明しましたので割愛します。

教育長 報告事項10 東京2020オリンピックにおけるポーランド共和国カヌーチームの事前キャンプの状況とカヌー（スプリント）競技の結果について、説明をお願いします。

事務局長 東京2020オリンピックにおけるポーランド共和国カヌーチームの事前キャンプの状況とカヌー（スプリント）競技の結果について説明。

教育長 よろしいですか。では、報告事項11 令和3年度教育委員会重点目標の進捗状況について、説明をお願いします。

事務局長、副教育長、事務局次長  
該当部分について説明。

教育長 それでは重点目標について何か質問がありましたら、どうぞ。

委員 2番ですが、進捗状況②の次のステージに進むよう内部調整の実施って書いてあるね。次のステージというのは。

事務局長 地域の意見を聞いて次へ進めていければという意味です。

委員 6番のペッパー君、この前、恵那北小に行ったときには、ペッパー君がいたが、何台もあって活用しているのか。

副教育長 2台を回して活用しています。

委員 ペッパー君の活用は、どの子どもたちも喜ぶと思う。

委員 8番、学力向上で、タブレットの活用という結果を、ぜひ教えてほしい。  
10番の自殺予防についてですが例はあったか。

副教育長 聞いておりません。ただ、今日は長い休みのあとの最初の日ですので、学校としては留意しなければならない1日です。自殺予防についての様々なことが書いてある資料や、そういったものについては、事前に配付し、職員間で研修もしています。今の時点で各学校が困ったということは聞いていません。

委員 休み明けでみると、休みの課題が出来上がっていないとか、またコロナのこともあるし、学校に行かせたくないとかあると思いますが、今日の出席状況というのは集めていますか。

副教育長 集めてあります。

教育長 ほかにいかがでしょうか。

報告事項12 恵那市の園小中学校のトピック（9月）について説明をお願いします。

副教育長 恵那市の園小中学校のトピック（9月）について説明

教育長 よろしいですか。それでは、各施設の報告をお願いします。

事務局次長 報告事項13 恵那市中央図書館月別利用状況と報告事項14 中山道広重美術館月別観覧者数について説明。

事務局長 報告事項15 クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について説明。

教育長 よろしいですか。9月の行事予定の説明をお願いします。

事務局長 教育委員会の行事予定を説明。  
教育長 コロナ感染症対策の現在の状況の説明をお願いします。  
事務局長 岐阜県新型コロナウイルス対策本部会議の状況を説明、及び恵那市内の状況について説明。

委員 恵那市も県の基準に基づいてということですが、公共施設、新規の予約はもう停止しますよということですね。ただ、既に予約している人に対しては中止を要請はするけども禁止はできないという理解でいいですか。  
事務局長 そのとおりです。  
委員 子供たちのワクチンですけど、今どれくらい予約や接種された方の情報はありますか。  
事務局長 予約を受けられるように、今プログラムをしたところですよ。  
委員 じゃあまだこれからということですね。  
事務局長 予約順位を上げてもらえるように話しているところです。  
委員 リモートでの学習の状況ですが、恵那市は進んでいると我々も自負しています。東濃の4市はどうでしょうか。  
教育長 多治見は、2学期から子供たちにタブレットを持ち帰らせる試みを始めていくということですよ。恵那市は5年計画の、GIGAスクール構想がコロナで前倒しとなり昨年度から始まり、この一年で大きく進みました。本来なら、順番に構築していくということであったとは思いますが、恵那市のICTを活用することに力を入れてくださり、ICT教育の進み方は随分よその市よりは早いと思っています。  
委員 最後に、市で濃厚接触の方が出て消毒されたとおっしゃいましたが、学校とかは、陽性者が出た時点で消毒ですか。  
事務局長 はい、そのとおりです。その他にも安心のために、必要なことはなるべくやっけていくような形をとっています。  
委員 ありがとうございます。  
教育長 その他よろしいでしょうか。  
事務局長 9月に開催される、総合教育会議の内容について説明。  
教育長 次回教育委員会の日程確認。  
第9回教育委員会定例会を閉会します。  
午後16時10分閉会を宣言します。

令和3年8月26日

教育委員 後藤 伸子

教育委員 西尾 修欣